
double licence ? facs de provinces ou parisiennes ?

Par augustine, le 17/01/2024 à 10:33

Bonjour, je suis actuellement en terminale générale avec une moyenne de 16,5-17. Je ne sais 
pas trop ce que je souhaite faire l’année prochaine, beaucoup de domaines m’intéressent tels 
que les relations internationales , l’humanitaire, le droit pénal, droit des affaires, la finance … 
Mais aussi je suis intéressée par la mode/design et la communication ( pas trop de rapport..). 
Ainsi je pense aller en fac de droit, ce qui m’ouvrirai probablement le plus de porte ? Mais 
étant de province je me demande si les facs parisiennes sont de meilleurs choix que celles de 
provinces et si je les demande sur parcoursup aurais-je une chance d’y être acceptée ? Par 
ailleurs je me posais la question de faire une double licence droit et science politique ou droit 
français droit anglais ou encore droit économie cependant j’ai vu que des matières de la 
licence de droit basique en double licence disparaissaient, c’est pourquoi je ne sais pas si ça 
serait une bonne idée de faire une double licence et que par exemple je n’étudie point le droit 
pénal pour le cas de la double licence droit économie par exemple qui est un domaine qui 
m’intéresse aussi. Voilà mercii de me répondre !!

Par Lorella, le 17/01/2024 à 13:16

Bonjour,

Je vois en effet que vos domaines d'intérêt sont larges.

Je vous invite à vous inscrire au webinaire du 24 janvier prochain pour vous aider dans votre 
orientation. Inscrivez-vous à un ou plusieurs webinaires du 24 janvier via les liens ci-dessus 
pour poser vos questions en direct. Voici le programme de la journée :

https://www.fun-mooc.fr/fr/actualites/le-24-janvier-participez-a-nos-webinaires-autour-des-
mooc-dorien/

Par Isidore Beautrelet, le 17/01/2024 à 21:08

Bonjour

[quote]
je me demande si les facs parisiennes sont de meilleurs choix que celles de provinces[/quote]
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Et là l'équipe de modération et les habitués du forum se disent : purée il va encore nous parler 
de son expérience dans sa prépa au concours d'avocat ?

Oui je radote mais il faut le bien !

La réponse à la question est : non !

Lors d'une prépa au concours d'avocat, j'ai été amené à corriger des copies des 4 coins de la 
France. Et les étudiants d'Assas ou Sorbonne ne s'en tirait pas mieux que les autres, certains 
avaient même rendu des copies très mauvaises tout au long de la prépa.

Au final, on se demande d'où vient cette prétendu réputation des facs parisiennes ... ...

Par Bob, le 18/01/2024 à 16:31

Bonjour, 

[quote]
je me posais la question de faire une double licence droit et science politique ou droit français 
droit anglais ou encore droit économie 

[/quote]
D'une part pour l'entrée, il faut bien se rendre compte que les doubles licences que vous 
voulez faire sont ouvertes à tous et que la "concurrence" pour y accéder peut des fois être 
féroce — typiquement, si vous n'avez pas certaines combinaisons de spécialités, qui sont 
recherchées par les personnes dirigeant cette licence, en terminale il est fort probable que 
vous perdiez un sacré avantage. Outre cela, certaines formation décident de ne pas se limiter 
à leur ressort et ouvre la formation à l'ensemble du territoire national (il n'est donc pas 
question d'une quelconque préférence pour les étudiants vivant dans la zone de l'université 
proposant la licence que vous visez — alors que normalement c'est le cas !). 

Enfin, il arrive, mais ce n'est pas toujours le cas, que les responsables des licences 
préfèrent des étudiants qui ont déjà des appétences pour les domaines qui accompagnent la 
licence (étudiants qui, après avoir fait une année de science po se réoriente par exemple). 

[quote]
cependant j’ai vu que des matières de la licence de droit basique en double licence 
disparaissaient, c’est pourquoi je ne sais pas si ça serait une bonne idée de faire une double 
licence et que par exemple je n’étudie point le droit pénal

[/quote]
D'autre part, il y a effectivement un retrait de certaines matières et cela est à double tranchant 
selon votre objectif. En effet, en somme je vois trois possibilités (quatre possibilités à vrai dire 
mais la dernière est plus ou moins inefficace) dans lesquelles cela peut jouer.

Soit, vous décider de continuer en Master et cela peut tout à fait vous desservir — en 
fonction de votre Master. Il arrive que les directeurs ne master préfèrent avoir des étudiants 
qui ne savent pas parler anglais mais qui savent comment écrire la France et qui ont suivi les 
matières sur lesquelles ils ne compte pas revenir que d'avoir un étudiant avec un double 
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diplôme mais qui n'aurait abordé qu'en surface des matières propres au Master. Dans mon 
université, deux directeurs de masters, extrêmement prisé qu'on se le dise (droit notarial et 
justice procès, procédure), procèdent de la sorte par exemple. Cependant ce n'est pas le lot 
de tous les masters !!

Soit, vous pouvez décider de passer certains concours à la fin de la licence et pour le coup je 
ne vais pas vous cacher que je ne sais pas si cela peut vous être préjudiciable... ?

Soit, vous pouvez décider d'aller partir dans une université étrangère ou spécialisé en 
fonction de la matière (science po ou économie pour reprendre vos exemples) pour 
poursuivre vos études. Dans ce cas, une double licence peut vraiment vous apporter quelque 
chose en plus, par exemple pour passer le TOEFL, le TOIC (test d'aptitude obligatoire pour la 
plupart des universités anglophones) voire même le LSAT (test propre au droit pour intégrer 
une "faculté" de droit aux US). Pour ce qui concerne les licences "droit-économie" ou "droit-
science po" cela peut en effet vous aider pour intégrer des masters particuliers même si 
certaines structures préfèrent que les étudiants viennent d'elles (l'École de droit de Science 
po par exemple)...

En somme, je vous invite à réfléchir sur le long terme et pas uniquement sur un coup de tête 
en ne tombant pas dans le "comme c'est sélectif, c'est nécessairement meilleur". Ce qui est 
meilleur c'est ce que vous voulez faire ! Vous pourrez trouver sans aucun doute toutes les 
informations dans les méandres de Parcousup ! 

Bien à vous,
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